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Membres du Conseil : Pascal Allemand, Ingrid Antheaume,  Razvan Caracas, Eric Debayle, Fabien 
Dubuffet, Naïma Khrouz, Laurence Lemelle, Jean-Emmanuel Martelat, Emanuela Mattioli, 
Guillemette Ménot, Marianne Métois, Gilles Montagnac, Jean-Philippe Perrillat, Cathy Quantin-Nataf, 
Bruno Reynard, Philippe Sorrel, Guillaume Suan, Théo Tacail, Philippe Telouk 
 
Suppléants : Véronique Daviéro-Gomez, Philippe Fortin, Jean-Alexis Hernandez, Jean Vannier 

Invitée permanente: Brigitte Barchasz 

Invitée : Isabelle Daniel, Hervé Cardon  
 
Compte-rendu : Jean-Emmanuel Martelat 

Excusés : Pascal Allemand, Gilles Montagnac, Véronique Daviéro-Gomez, Cathy Quantin, Isabelle 
Daniel, Jean-Philippe Perrillat, Guillemette Ménot, Brigitte Barchasz  
 

 
Ordre du jour : 1-Nouveau règlement intérieur, 2-Campagne d’emplois 2017, 3-
Informations budget, 4-Informations RH, 5-Points divers  

 
1-Nouveau règlement intérieur 
 
Un règlement intérieur est valable pour la durée d'un mandat de direction, pour notre nouvelle 
direction nous avons besoins d'un nouveau règlement intérieur du laboratoire (doc. joint 
Reglement-int-2016.doc). 
 
Le nouveau règlement est discuté. Il a été écrit par H. Cardon sur le modèle du standard de 
celui du CNRS modifié pour les spécificités du laboratoire. 
 
Plusieurs points de ce règlement sont discutés: 
 

- Le télétravail: c'est une activité soumise à une règlementation dont le décret 
d'application n'est pas encore voté. Concrètement le télétravail n'est pas en contradiction 
avec la loi. 
- Cahier de laboratoire. Des cahiers de laboratoire types sont fournis par l'université 
avec des règles d'utilisation. Ils servent d'une part à protéger la propriété des 
découvertes et des brevets, d'autre part c'est une pérennisation du savoir faire d'un 
laboratoire (protocole de manip., etc.).  
D'autres moyens de protection des données existent, entre autres: lettre à l'académie des 
sciences; site web: "https://www.mapreuve.com/" 
- La question de la diffusion des articles scientifiques via le site internet du laboratoire 
est abordée (§ 15.4 du règlement). Des collègues soulignent et regrettent que les 
publications du laboratoire ne soient pas mises à jour et souhaiteraient un affichage des 
publications plus "visibles". Plusieurs points émergent de la discussion: La diffusion des 



articles scientifiques se fait officiellement via la plateforme HAL https://hal.archives-
ouvertes.fr/. En ce qui concerne la mise à jour des articles du laboratoire 2014 et 2015 
sur HAL elle a été réalisée par Marie-Michelle Paillart, sur vacation. Nous n'avons pas 
de personnel pour effectuer ce travail. Nous invitons les chercheurs à mettre à jour leurs 
données sur leur site personnel hébergé par le laboratoire (les identifiants, communiqués 
par Marie-Michelle sont toujours valables). Sans service de communication propre à 
l'UMR c'est un effort commun à mettre en œuvre et nécessaire à la lisibilité de notre 
laboratoire. Notez que pour les sites personnels hébergés par le laboratoire le directeur 
de publication est le directeur du laboratoire. 
 
ndlr. {Pour aller plus loin sur la question des droits de publication : 
http://www.sherpa.ac.uk/romeo/ et http://www.republique-
numerique.fr/media/default/0001/02/ce21a30ba6d31b99c71311438a172e3c547c9dca.p
df L’article (17) http://www.republique-numerique.fr/project/projet-de-loi-
numerique/step/projet-de-loi-adopte-par-le-conseil-des-ministres} 
 

Sous réserve de relecture du responsable de l’appui au pilotage du Service RH CNRS et ajout 
en annexe du règlement UCBL manquant (en plus de celui du CNRS et de l'ENS déjà 
annexés) le conseil de laboratoire valide à l'unanimité le règlement intérieur. 
 
2- Campagne de demande de postes 2017: plusieurs demandes de postes sont planifiées. 
Elles suivent un calendrier précis (Présentation aux RH de l'UCBL septembre 2016, vote au 
CA novembre 2016). Ces demandes de postes ont été réalisées comme suit, à l'OSU, l'ENSL 
et le CNRS. Elles concernent toutes des postes à la création, excepté le poste de Prof. ENSL 
et le poste de technicien OSU (support disponible, Carole Bonnet). 
 
OSU (13/07) 
1. MCF - Composition des surfaces planétaires par spectroscopie 
1. BAP B - Technicien en traitement de données microtomographiques 
2. BAP C - Technicien en instrumentation scientifique, expérimentation et mesure en 
assistance au pôle haute pression gros volume 
 
ENSL (16/06) 
1. Prof en Géologie (Poste Pierre Thomas) 
2. MCF Imagerie des surfaces terrestres et planétaires 
1. IR BAP C : Sciences de l'ingénieur et instrumentation scientifique. Demande conjointe 
avec les laboratoires de physique et de chimie ; besoin pour le microscope électronique 
2. TECH BAP B : Salle blanche de la plate-forme de recherche adossée à l'Instrument 
National INSU Géochimie. 
 
CNRS (09/09) 
1. IR BAP B -Ingénieur en sciences des matériaux/caractérisation demande mutualisée avec le 
Laboratoire MATEIS (UMR5510; INSIS; plateforme CLYM) 



2. IE BAP B - Ingénieur en techniques des sciences des matériaux/caractérisation (thématique 
interdisciplinarité) 
Sur demande ouverte un CDD de 6 mois (env. 15 000 euros) est demandé à l'INSU pour des 
activités techniques liées à la préparation de fossiles. 
 
Il est aussi souligné que cette année deux supports de maître de conférences sont proposés à la 
transformation en support de professeur au sein de notre université (toutes disciplines 
confondues). En plus de la qualification, les candidats doivent être titulaires de la hors classe, 
de l’habilitation à diriger des recherches et ils doivent aussi montrer un investissement 
remarquable et équilibré en enseignement et en recherche. 

 
3- Le budget 
 
Le budget du laboratoire est bien engagé: CNRS et ENS à hauteur de 99%, UCBL 88% 
engagé mais il reste des travaux à venir (travaux au R1 et R4 + barillet de clés à changer suite 
au cambriolage de décembre dernier).  

Pour rappel, comme chaque année, l'ensemble des lignes budgétaires sont fusionnées en une 
seule ligne (ligne direction) à la mi-octobre. L'argent des projets INSU est assez 
tardivement engagé alors qu'il doit être engagé à 85% au 30 septembre 2016. 
Les commandes doivent être livrées le 30 novembre. Les notifications de budgets arrivent mi-
décembre et la réouverture des budgets à lieu à la mi-janvier. 
 
4- Informations RH 
 
Point très positif, nous avons au laboratoire de nombreux post-docs et doctorants sur des 
sources de financements variés. Nouveaux arrivants cette année: 3 postdocs + 14 doctorants. 
L'information des nouveaux arrivants remonte difficilement à la direction de l'UMR. 
POUR TOUS NOUVEAUX ARRIVANTS IL FAUT FAIRE : UN MAIL A LA 
DIRECTION ET QUELLE QUE SOIT LA TUTELLE ENVOYER UNE COPIE DU 
CONTRAT A BENEDICTE LANZA (article 18 et 20 du nv. règlement). 
 
Brigitte Barchasz, Ingénieur d’études CNRS, quitte le service administratif après avoir saisi 
l’opportunité d’une mission aux collections de géologie dont elle devient administratrice des 
bases de données. Il en résulte pour elle un changement de branche professionnelle, et pour le 
laboratoire une perte de poste administratif. La direction étudie la répartition de plusieurs 
activités administratives, et il faudra peut-être envisager une nouvelle demande de poste. 
 
 
 
 
 
 



5-Points divers 
 
- L'information de la réunion du conseil de labo et l'ordre du jour n'a pas été transmis 
également à tous les personnels. Bien penser à transmettre cette information et à faire 
remonter toutes les questions et autres points de la vie du laboratoire à discuter. 
  
- L'accès aux étudiants inscrits à l'ENS au restaurant DOMUS de l'UCB est pour l'instant 
impossible. La convention avec l'ENS est bloquée quelque part. Le problème étant peut être 
financier, la compensation de tarif étant à la charge de l'organisme responsable de l'étudiant. 
Nous faisons remarquer que cela reste assez ponctuel et ne concerne pas un nombre de 
personne important et donc la somme engagée ne devrait pas être si importante. B. Reynard 
propose de suivre ce dossier avec l'aide de Marie-Jeanne Barrier. Si le problème persiste, il est 
suggéré de faire appel à l’aide du personnel de l'OSU.  
 
- Pour la mise en place du service de protection des données, plate-forme Druva inSync 
proposé par la DSI, les demandes sont à réaliser individuellement auprès de Philippe Fortin. 
 
- Le rôle du conseil du laboratoire et du directoire est précisé dans le règlement du laboratoire. 
La fréquence des réunions du directoire et du conseil du laboratoire est "souple", il dépend 
des périodes et des besoins. Le prochain directoire est prévu pour fin novembre/début 
décembre pour recenser les M2R et discuter des gratifications de stages. 
 
- La visite d'Eric Humler Directeur Adjoint Scientifique INSU Terre Solide est prévue le 
21/11 dans notre laboratoire, site UCBL. Il reste la journée au laboratoire et est disponible 
pour rencontrer le personnel toute l'après midi. Il ira notamment rencontrer le personnel du R5 
suite aux problèmes causés par les inondations récurrentes.  
 

- Les conditions d'hygiènes au bâtiment GEODE sont mauvaises (manque de personnel 
par rapport à la taille des bâtiments). Le ménage n'a pas été fait depuis deux ans aux 
collections. Les toilettes notamment du R4 et R6 sont très sales, manque récurrent de savon et 
de papier hygiénique. Pour faire avancer les choses envoyez à la direction par mail des 
données factuelles de l'état des lieux : local, précisez l'absence de nettoyage "je certifie que 
.....". Cela permettra d'établir un dossier de l'état des lieux qui sera transmis à nos responsables 
administratifs. La deuxième approche pour faire avancer ce dossier sera de le transmettre 
auprès du comité d’hygiène, de sécurité et des conditions de travail (CHSCT). 

 

- La Société Tilda, mandatée par l'UCBL, va venir visiter le 09/11/2016 notre bâtiment afin 
d'établir un diagnostic ATEX (Atmosphère Explosive). Nos sommes un des cinq bâtiments 
choisis pour ce diagnostique. 

 


